Perfilan sueldos mayores a los 3 mdp para burocracia dorada

Proyecto. Funcionarios del INE y el Poder Judicial incluso ganarían más que un gobernador o un secretario de Estado

ÁNGEL CABRERA

El próximo año más de un centenar de funcionarios del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Poder Judicial ganarían más que el presidente Andrés Manuel López Obrador.

dente Andrés Manuel López Obrador. Aunado a los altos mandos del organismo electoral, hay otros de menor categoría con sueldos que serán más elevados no solo al del mandatario, sino al de los secretarios de Estado y la mayoría de gobernadores del país.

De acuerdo con una revisión de los anexos del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2023, de las 10 mil 370 plazas del INE, hay una burocracia dorada de más de 120 personas con salarios de entre 4.3 y 2.7 millones de pesos anuales. Mientras –según el mismo documento en-

Mientras -según el mismo documento enregado a la Cámara de Diputados-el presidente López Obrador tendrá en 2023 un sueldo anual bruto de 2.6 millones de pesos; los secretarios de Estado y subsecretarios recibirán 2.5 millones de pesos; es decir, los servidores de más alto rango de la administración federal.

Entre los trabajadores del INE, de menor nivel, pero que ganarán más que el mandatario nacional están el jefe de oficina y secretario particular del consejero presidente Lorenzo Córdova, quienes tendrán un salario de 3.5 y 3 millones de pesos anuales, con todo y prestaciones, respectivamente.

A su vez, el secretario Ejecutivo Edmundo Jacobo también tendrá un secretario particular con sueldo de tres millones de pesos anuales, y su jefe de oficina se embolsará tres millones de pesos.

El contralor del INE se llevará tres millones



de pesos anuales. Los siete directores ejecutivos tendrán 3.8 millones de pesos en el mismo periodo. Con 2.8 millones de pesos anuales estarán los vocales ejecutivos de las 32 Juntas Locales del INE en los estados y, un cúmulo de directores generales obtendrán 2.7 millones de pesos, siendo los funcionarios de menor rango con salarios superiores al de López Obrador, los secretarios de Estado y la mayoría de gobernadores del país.

En el rango más alto de salarios del órgano electoral están los 11 consejeros, quienes ganarían 4.3 millones de pesos anuales, lo que significa 65% más que el jefe del Ejecutivo mexicano. En comparación, según el proyecto de presupuesto, en el Poder Judicial los ministros de la Suprema Corte y los consejeros de la Judicatura, asícomo los magistrados de la Sala Superior tendrán salarios superiores a los del Presidente, con 3.5 millones de pesos anuales.

Según el documento, los secretarios particulares de esos mandos judiciales tendrán un salario de 2 millones de pesos anuales.

salario de 2 millones de pesos anuales.
A su vez, en la Corte, los funcionarios de categoría menor mejor pagados serán los secretarios de Presidencia, Acuerdos, el contralor, el oficial mayor y el jefe de asesores con 2.1 millones de pesos; es decir, tampoco superan al salario del Presidente.

A pesar de que desde mayo de 2019 está vigente la Ley Federal de Remuneraciones de los Servidores Públicos, el gobierno de López Obradorno ha logrado cumplir el compromiso 14 de los 100 que realizó al comenzar su administración, respecto a que ningún funcionario ganaría más que el Presidente en turno.

AMPARADOS

Desde que comenzó su sexenio, el Presidente ha impulsado una reducción salarial a los funcionarios de alto rango, a través de la Ley Federal de Austeridad Republicana; sin embargo, esta solo ha aplicado para los funcionarios de la administración estatal.

La mayoría de integrantes de órganos autónomos se ha amparado e incluso recurrido a la SCJN para que se les inaplique esa medida.

El 25 de julio pasado, durante la conferencia mañanera, el titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Ricardo Sheffield, presentó un informe denominado Quién es Quien de los Salarios, en el que dijo que "hay algunas instituciones que están amparadas y con ello se excusan para no cumplio"

paradas y con ello se excusan para no cumplir". El funcionario detalló que entre las autoridades amparadas para evitar bajar su salario estaban Lorenzo Córdova, presidente del INE; Victoria Rodríguez Ceja; gobernadora del Banco de México; y Brenda Hernández, comisionada presidenta de la Cofece.